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Ordre du jour 

L’Assemblée Générale Ordinaire 2016 du Comité Régional Ile-de-France 

Ouest a été convoquée par sa Présidente, Malika MESRAR, avec l’ordre du 
jour suivant :  

• Allocution de la présidente Malika MESRAR 

• Approbation du Procès-Verbal de l’AG 2015 

• Rapport Moral de la saison 2015-2016 

 Rapport administratif 

 Synthèse des Rapports Techniques 

 Approbation du Rapport Moral 

• Rapport Financier 

 Bilan de l’exercice clos le 31/12/2015 

 Rapport du Vérificateur aux Comptes 

 Rapport du Commissaire aux Comptes 

 Approbation des comptes, affectation du résultat, et quitus à 

la Trésorière du Comité Régional et au Comité Directeur 

 Budget 2016 actualisé et budget 2017 

• Désignation des clubs organisateurs des Compétitions Régionales et 

de Zone et appel à candidature pour les compétitions non pourvues. 

• Allocution des personnalités invitées. 

• Questions diverses  

• Clôture de l’Assemblée Générale Ordinaire 
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Compte-rendu 

Le quorum, fixé à 45 clubs ou 9646 licences, est atteint grâce à la présence de 52 
clubs représentant 13626 licences. Le quorum étant atteint, M. Claude GERBIER, 
Secrétaire Général, déclare possible la tenue de cette assemblée. 

1 Accueil de Malika MESRAR – Présidente 

Mme MESRAR ouvre la séance. Elle remercie les personnes présentes et évoque le 

caractère particulier que revêt cette assemblée générale, dernière « ordinaire » du 
Comité Ile-de-France Ouest avant la fusion avec le Comité Régional d’Ile-de-France 
Marne. La prochaine sera celle du Comité Régional d’Ile-de-France.  

Elle excuse  l’absence des partenaires institutionnels, M. Michel GODARD, Directeur 
du CREPS, M. Pascal FLORENTIN Directeur de la DRJSCS, Mme Valérie PECRESSE 
nouvelle Présidente du Conseil Régional d’Ile-de-France, ainsi que son délégué 

chargé des sports M.  Patrick KARAM, et mentionne tout particulièrement en la 
remerciant, Mme Christelle GAUTHIER, Responsable su service Sport de la DRJSCS, 

qui assure un accompagnement de proximité quotidien.  

Mme MESRAR présente M. Denis JACOB, nouveau Président du Comité Régional d’Ile-
de-France Marne, et le remercie de sa venue. 

Elle mentionne que James BLATEAU, Président de la Fédération Française de 

Gymnastique, est représenté par M. Xavier BAGUELIN, Vice-Président chargé du Haut 
Niveau. 

2 Allocution de Malika MESRAR – Présidente 

La Présidente débute son allocution en honorant les deux sportifs trampolinistes 
présents qui ont représenté le Comité lors de Jeux Olympiques de Rio : Melle Marine 

JURBERT, sociétaire du club de  Levallois TSA et M. Sébastien MARTINY, sociétaire 
du Club de Bois Colombes TSA. Elle souligne que Marine est la première femme 

trampoliniste française à être sélectionnée pour les jeux olympiques. 

Elle rappelle la participation aux JO d’Axel AUGIS du club de Clamart et sa 
qualification en concours II, en GAM. Elle mentionne la nomination de Zakari 

HIMRECHE comme remplaçant. 

Elle souhaite féliciter Marine BOYER du Comité Régional d’Ile-de-France Marne pour 
sa remarquable performance lors des JO de Rio.  

Elle enchaîne sur le déroulement de cette séance. Elle expose le fait que cette année 

est particulière du fait de la fusion et qu’il convient de faire voter à l’assemblée 
présente l’autorisation de prolongation du mandat de la Présidente jusqu’à la fusion. 

L’autorisation de maintenir Mme MESRAR dans ses fonctions jusqu’à la 
fusion est approuvée à l’unanimité des présents. 
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La Président explique ensuite le contexte de l’élection du Nouveau Conseil Régional. 
Celui-ci a de nouvelles exigences dont celle de n’avoir plus qu’un seul interlocuteur 
pour la Gymnastique en Ile-de-France et non plus deux, et des nouveaux modes 

fonctionnements. Il est important que chacun, club ou comité, à son niveau, adhère 
et participe à la politique sportive régionale et nationale orientée vers l’accessibilité 

de la pratique aux plus grands nombres et au public portant handicapes, et l’insertion 
professionnelle.  

Cette nouvelle région, très chronophage, présente l’intérêt d’une dynamique 
nouvelle. Elle verra s’organiser un triple évènement : Le renouveau des 

Internationaux de France de Gymnastique Artistique à l’ACCOR HOTEL ARENA, la 
grande fête d’être une nouvelle grande région et la réponse positive espérée à la 

candidature de PARIS à l’organisation des JO de 2024.  

Elle insiste pour que chacun s’imprègne de cet évènement, véhicule cet engouement, 
et cette envie d’organiser les JO 2024. Les retombées seront certaines pour les 

infrastructures et les transports. 

Elle remercie personnellement le Comité Directeur du CRIFO pour son soutien 
indéfectible durant ce cycle, les salariés managés par François TARRETE, ainsi que 
les CTS missionnés sur les disciplines gymniques. Elle présente Kamal ARGAÏBI, CTS 

nouvellement nommé sur l’Ile-de-France et expose son parcours. 

M. ARGAÏBI explique qu’il sera missionné sur la détection spécifiquement GAM, et sur 
la coordination du Programme d’Accession Sportif sur les 4 disciplines olympiques 

(GAF, GAM, GR et TR). Il assurera ainsi le lien entre la Fédération et les disciplines 
sur le secteur jeunesse.  

Karl DRAPIER est missionné sur l’INSEP et non plus sur la formation en Ile-de-France. 

Le Comité enregistre une augmentation de son volume licence. Ce qui traduit un 

intérêt certain des clubs vis-à-vis des activités proposées de proximité.  

Le Centre Ile-de-France de Formation remplit pleinement sa mission. Mme MESRAR 
plébiscite le travail de François-Régis BRUNO sur le CIFF. Elle relève son attachement 

à le faire évoluer et sa vigilance à le maintenir à la pointe des nouveautés concernant 
les règlementations en constante évolution. Elle souligne la mise en place de la 
Formation Professionnelle Continue. 

3 Point de situation sur la « Grande Région Ile-de-France » 

Le point de situation est présenté par Mme MESRAR. 

La réforme territoriale voit se créer 13 régions métropolitaines en remplacement des 
22 actuelles ce qui n’est pas sans conséquence sur l’organisation sportive. La Région 
parisienne de par sa particularité d’être déjà une région à part entière, n’est pas 

vraiment concernée par cette réforme administrative.  

Mme MESRAR contextualise en rappelant que l’existence de deux Comités sur l’Île-
de-France découlait d’une dérogation. Celle-ci n’est plus tolérée. Un nouveau comité 

sera créé. Sa mise en place devra être effective dès septembre 2017 afin de 
permettre le démarrage de la nouvelle saison sportive. 
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Le Comité de transition, délégué à la création de cette nouvelle structure, a posé la 
date de création au 25 juin 2017. 

La Fédération a fourni à tous les Comités régionaux les mêmes outils d’aide à la 
création afin que ces derniers aient le même mode de fonctionnement pour les 

fusions.  

Malika MESRAR présente les différents membres de ce Comité de transition et 
explique le fonctionnement et les différentes étapes à venir : 

 En février 2017, le Traité de fusion devra être finalisé et envoyé pour validation 

à La Fédération 
 En mars la Fédération doit rendre son avis 

 Le 8 avril 2017, une AG fédérale se tiendra pour valider les modifications 
statutaires.  

 Le 25 juin 2017 se tiendra une AG générale de chacun des deux comités 

régionaux pour leur dissolution et ce même jour une AG extraordinaire pour la 
constitution de la nouvelle association. 

La Présidente explique les 3 différents modes de fusion :  

 fusion/création 

 fusion/ absorption du CRIFMA par le CRIFO 
 fusion/ absorption du CRIFO par le CRIFMA 

Mme MESRAR souligne l’importance de la présence de chacun lors de ces différentes 
étapes. 

Question de M. Dominique DUBUISSON (Club Gymnique de Trappes) : 
• Si un des comités refuse en majorité cette fusion, pourquoi 

demander l’avis des clubs puisse que cela est imposé ? 
Réponse  de Mme MESRAR :  

• La validation demandé sera sur le contenu du traité de fusion, c’est 

à dire sur le mode de fusion pas sur l’acceptation de cette fusion. 
Réponse de M. LOUCIF (CTS) :  

• C’est régalien, le choix de la fusion n’est pas à faire. C’est la loi qui 
s’impose. 

 

Dans ces moments de grands changements les interlocuteurs privilégiés des clubs 
devront être les comités départementaux. 

4 Approbation du Procès-verbal de l’AG 2015 

Le procès-verbal relatif à l’Assemblée Générale Ordinaire 2015 a été envoyé sur clé 

USB par courrier ou par mail à chaque président et/ou correspondant de clubs. 

Le procès-verbal relatif à l’Assemblée Générale Ordinaire 2015 est approuvé 
sans ajout, ni modification à l’unanimité des présents. 

5 Rapport Moral de la saison 2015-2016 

5.1 Rapport administratif 
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Le rapport administratif (Annexes [1] et [2]) a été rédigé et est présenté par Claude 
GERBIER, Secrétaire Général du CRIFO. 

6 Synthèse des Rapports Techniques 

La synthèse des rapports techniques (Annexe [3]) est présentée par Cédric JAVARD, 

Délégué Technique Général du CRIFO, sur un support PowerPoint réalisé par Muriel 
TRIPOTIN et reprenant l’ensemble des grands résultats de chacune des 8 disciplines 
de la FFGYM.  

7 Approbation du Rapport Moral 

Le rapport moral (rapports administratif + techniques) est adopté, sans 

ajout ni modification, à l’unanimité des présents. 

8 Rapport Financier 
8.1 Bilan de l’exercice clos le 31/12/2015 (Annexe [4-5]) 

Le rapport financier de l’exercice clos au 31 décembre 2015 est présenté par 

Corinne MAGNIEZ-CARRUGGI, Trésorière du Comité Régional. 

8.2 Rapport du Commissaire aux Comptes (Annexe [6]) 

Le rapport du commissaire aux comptes a été établi et est présenté par M. 
Philippe HUARD, Commissaire aux comptes du CRIFO. 

8.3 Approbation des comptes, et quitus à la Trésorière du Comité 

Régional et au Comité Directeur 

Question de M. Guy VARLET, président départemental des Hauts de Seine : 
• « Je ne comprends pas que nos collègues de l’Ile-de-France Marne 

demandent un audit sur nos comptes. Je m’explique pourquoi : je 
pense qu’un commissaire aux comptes et un expert-comptable qui 

nous suivent depuis assez longtemps étaient largement suffisant 
pour confirmer et affirmer que les comptes sont fidèles et réguliers. 
Si l’on veut faire une fusion, il faut que cette fusion s’accompagne de 

sagesse, d’écoute et d’acceptation. Sinon cela sera compliqué. 
Merci. » 

• Réponse de Mme MESRAR : 
• Passé la première réaction de défiance, il s’avère que ces audits sont 

très utiles. Ceux-ci ont commencé et ont révélé des fonctionnements 

radicalement différents qu’il convient de prendre en compte pour 
réussir la fusion. 

• Réponse de M. VARLET : 
• « Pour lever toute ambiguïté, ma confiance envers toi est fidèle et 

sincère (…) S’il on veut faire une fusion il faut prendre le temps de 

s’écouter. Je remercie le commissaire aux comptes d’avoir dit que ce 
bilan est fidèle et sincère. C’est important. (…) Je te remercie pour 

l’explication ». 

À l’unanimité, l’assemblée approuve l’affectation du Résultat en report à 
nouveau, les comptes présentés et donne quitus à la Trésorière et au Comité 

Directeur pour l’année écoulée. 
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8.4 Budget 2016 actualisé et budget prévisionnel 2017 (Annexe [7]) 

Corinne MAGNIEZ-CARRUGGI présente le budget 2016 actualisé et le budget 
prévisionnel 2017. 

Commentaires additionnels : 

• Mme MERSRAR : dans le cadre de la fusion, certaines subventions 
arrivaient directement aux deux comités régionaux pour les pôles. 
Les deux comités reversaient ensuite ces aides aux pôles. 

Dorénavant, les subventions arrivent via le comité de transition qui 
se charge de les reverser aux pôles franciliens. Ceci explique en 

partie les baisses de subventions provenant de la DRDJS. 

Les budgets 2016 actualisé et prévisionnel 2017 sont adoptés, sans ajout ni 
modification, à l’unanimité des présents. 

9  Demande de Cooptation 

Pour la Commission Technique AEROBIC : Karyn CONTASSOT – secteur organisation 
des compétitions. 

La cooptation de Karyn CONTASSOT est adoptée à l’unanimité des présents. 

10 Désignation des clubs organisateurs des Compétitions Régionales et 
appel à candidature pour les  compétitions non pourvues 

Cf. Annexe [8] 

11 Allocution des personnalités invitées 

 Djamel LOUCIF (CTS) présente la réforme du système compétitif (Annexe 

[9] et les internationaux de Gymnastique. M. LOUCIF expose les principaux 
besoins humains que réclame l’organisation de cette compétition 

d’envergure. 
Commentaires additionnels : 
 Mme MERSRAR souligne la disparition de l’entité « Zone » Ile-de-France.  

 
 Denis JACOB remercie Malika de son invitation. Assister à cette assemblée 

lui permet de mieux comprendre le fonctionnement du Comité IFO. Il 
confirme les propos de Mme MESRAR en évoquant une collaboration à 
présent plus sereine, passée la première réunion crispée, pour construire ce 

nouveau comité régional. M. JACOB revient sur la question de M. VARLET. 
Reprenant les propos de Mme MESRAR, il assure que l’audit permet d’établir 

un état des lieux complet des deux structures, base nécessaire à la 
préparation du nouveau comité. Il poursuit sur les Internationaux. Il informe 
que la Fédération a délégué une partie de l’organisation, notamment celle de 

la mise en place des actions promotionnelles en partenariat avec les 
départements, et la gestion des bénévoles. Cette dernière tâche a été confiée 

à Stéphanie TARCHOUN, salariée du CRIFO. 
 M. Xavier BAGUELIN salue particulièrement les élus de la Fédération, et 

remercie Malika MESRAR de son invitation. Il rappelle son parcours et son 

attachement passé avec cette région. Puis il établit le bilan du dernier 
mandat fédéral, soulignant que le budget est à présent à l’équilibre, 
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permettant ainsi un futur investissement pluriannuel. Il évoque la création 
ou la mise à jour des « produits » estampillés FFGYM comme ACCESS GYM, 
parle de l’augmentation des licences, et informe de la mise en œuvre de la 

formation professionnelle en soulignant le rôle d’Anne-Marie LEMETRE en 
tant que Présidente de la Commission Formation. Il relève qu’il reste 

beaucoup de travail à produire sur la mise en place de la formation 
professionnelle continue. Il salue le travail fait par François-Régis BURNO au 
sein du CIFF. Il poursuit sur la rénovation du système compétitif et la définit 

comme primordial pour l’avenir, apportant une meilleur lisibilité de la 
pratique gymnastique tout en préservant les spécificités des différentes 

disciplines. Si la rupture avec les habitudes n’est pas facile et demande un 
certain temps d’adaptation, elle a le mérite de simplifier, et ainsi d’aboutir à 
une meilleure communication externe. Il souligne la rénovation du TOP 12 

en citant la GAM comme première discipline mettant en place la nouvelle 
version et précise que les autres suivront en commençant par la GAF. Il 

enjoint chacun à aller voir ces rencontres GAM sous ce nouveau format. Il 
s’exprime ensuite sur le Haut Niveau et les JO. Il ressent en premier lieu de 
la déception pour l’absence de médailles de la délégation Française de 

Gymnastique, mais  célèbre une qualification dans chacune des 4 disciplines 
olympiques et notamment en Trampoline Féminin et met en avant les 

participations aux différentes finales des gymnastes français qui n’ont pas 
démérités. Il espère des médailles lors des prochains jeux de 2020. La 

Fédération Française a initié  la création des clubs formateurs. M. BAGUELIN 
informe que si le projet n’est pas encore tout à fait abouti, il est cependant 
en bonne voie. Les Centres de formation sont approchés afin de mettre leur 

formation en corrélation avec le TOP 12 et permettre par le biais de la 
formation, d’accompagner et de redonner la capacité aux clubs de former 

leurs gymnastes au Haut Niveau. Il conclue sur le travail de promotion de la 
Gymnastique entreprit lors de ce dernier mandat par la Fédération. Le site 
internet est entièrement rénové et plus opérationnel. La Communication est 

améliorée par le biais des réseaux sociaux, des parutions dans la presse, des 
plateaux télé, du partenariat avec l’Équipe 21, et de l’édition de la 

Newsletter.  Il évoque les prochaines élections fédérales et porte le projet 
gym+. M. BAGUELIN explique l’opportunité des fusions régionales. Il note 
les différentes avancées du Comité Régional comme la gym urbaine, ainsi 

que sa légère carence dans le domaine de la santé gym sénior, créneau 
important à ne pas délaisser. Il informe des nouveaux outils de gestion des 

compétitions mis à disposition, rappelle la promotion de la Journée Nationale 
de la Gymnastique qui se tiendra le 17 juin 2017, et met en avant les 
internationaux de Gymnastique des 15 et 16 septembre 2017 en rappelant 

le savoir-faire existant. Il reconnait la sagesse d’avoir supposé une baisse de 
subvention dans le budget prévisionnel et félicite le Comité pour l’équilibre 

de sa gestion. Il remercie les élus, bénévoles, et professionnels du Comité 
pour le travail accomplie et encourage à la poursuite des actions pour le cycle 
à venir. 

 Suite à une question de M. Lionel MICHALE-BARRIL, M. BAGUELIN et M. 
VARLET échangent sur la question du déficit d’encadrement à l’INSEP. Un 

parallèle est établit entre les différentes structures réparties sur le territoire 
national. La situation incertaine de certains gymnastes est évoquée. M. 
BAGUELIN assure qu’une remédiation sera trouvée. M. VARLET relève le 

caractère urgent de la situation.  
 M. VARLET expose les problèmes rencontrés lors des demandes de 

subventions aux collectivités du fait de la non-harmonisation de 
l’organisation et des appellations des différentes disciplines. M. BAGUELIN 
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répond que cette harmonisation est en cours mais qu’elle prendra du temps. 
Il conçoit que cela pose, pour l’instant, problème. 
 

 

12 Remise des récompenses Fédérales par Mme Chantal LANGUET, M. Xavier 

BAGUELIN, Mme Malika MESRAR, et Mme Anne-Marie LEMETRE 

André DAVID est félicité pour avoir reçu la plaquette fédérale lors du dernier congrès 
fédéral. 

Albert GOLDSCHMIT est félicité pour avoir reçu la plaquette fédérale lors du dernier 

congrès fédéral et a également reçu la médaille d’Or de la Fédération. 

Claude VEILLE est félicité pour avoir reçu la plaquette fédérale lors du dernier congrès 
fédéral. 

Mariette CAPELLE reçoit la plaquette fédérale et également la médaille d’Argent de la 

Fédération. 

Malika MESRAR ajoute que Mariette CAPELLE s’est vu également remettre le Trophée 
de Femme en Or de la part du CROSIF. 

13 Remise des diplômes LABELS 

Remise des diplômes LABEL « BabyGYM » aux clubs de PARAY VIEILLE POSTE, 

RAMBOUILLET ETOILE GYMNIQUE,  SAINT CLOUD, TAVERNY, FONTENAY AUX 
ROSES, COURBEVOIE GR. 

Remise du diplôme CERTIFICATION QUALITE au club de COURBEVOIE GA, 
COURBEVOIE GR. 

Remise des diplômes LABEL « SENIOR » au club de COUREVOIE GR. 

14 Sébastien MULLER, représentant de GYMNOVA, partenaire du CRIFO 

Monsieur MULLER remercie le CRIFO pour son accueil et les clubs de leur venue au 
stand et procède au tirage au sort de la Tombola : 

Lot de nattes : VILLEPREUX, Lot de serviettes : NANTERRE, Lots de Tee-shirts : IGNY  

15 Clôture de l’Assemblée Générale Ordinaire 

Madame la Présidente Malika MESRAR remercie les personnes présentes à cette 

assemblée. Elle invite chacun à prolonger les discussions autour du pot de l’amitié 
offert par le Comité Régional et son partenaire GYMNOVA. 

Claude GERBIER 

Secrétaire Régional 

Malika MESRAR 

Présidente Régionale 
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